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会 議 録 

会議の名称 令和５年度本庄市社会教育委員会議 

開 催 日 時 令和５年７月１１日（火） 
午前・午後 ２時００分から 

午前・午後 ３時３０分まで 

開 催 場 所 本庄市役所６階 大会議室 

出 席 者 

井上健治委員、駒木野昌代委員、櫻井克彦委員、中村幸司委員、 
明堂純子委員、大塚進委員、木村登志男委員、都丸幸子委員、 
田邊晶子委員、小暮孝志委員、秋山みち子委員、田村英司委員、 
笈口修一委員、長沼勝正委員 

 欠 席 者 芦澤吉一委員、岩崎信裕委員、内田英亮委員、早野清委員 

事 務 局 下野戸陽子教育長、原道広課長、山田健課長補佐、髙橋歩美主任 

議  題 
（次  第） 

１ 開     会 
２ 委 嘱 状 交 付 
３ あ い さ つ 
４ 委 員 自 己 紹 介 
５ 議     題 

（１）本庄市社会教育事業の現況について 
（２）本庄市生涯学習推進指針の期間満了に伴う第２次本庄市生涯学習

推進指針策定のためのアンケート結果について 
 （３）第２次本庄市生涯学習推進指針の素案について 
６ そ の 他 
７ 閉     会 

配 付 資 料 

（当日配布） 
本庄市社会教育委員名簿・・・・・・・・・・・・・・・・資料１ 
本庄市社会教育委員設置条例・・・・・・・・・・・・・・資料２ 
本庄市社会教育委員の会議規則・・・・・・・・・・・・・資料３ 
生涯学習と社会教育の概念整理・・・・・・・・・・・・・資料４ 
本庄市社会教育事業の現況について・・・・・・・・・・・資料５ 
第２次本庄市生涯学習推進指針スケジュール・・・・・・・資料６ 
令和４年度 本庄市公民館の事業記録 
令和５年度 公民館クラブガイド 
（事前配布） 
アンケート調査結果・・・・・・・・・・・・・・・・事前資料１ 
本庄市生涯学習推進指針(素案)・・・・・・・・・・・事前資料２ 
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現在の本庄市生涯学習推進指針・・・・・・・・・・・事前資料３ 

第２次本庄市生涯学習推進指針の素案に係る意見書・・・・（参考資料） 

その他特記事項 傍聴人：０人 
主 管 課 生涯学習課 

会 議 の 経 過 

発 言 者 発言内容・決定事項等 
原課長 開会の前に、本日の会議についてでございますが、本庄市社会教育委員の

会議規則第３条に定める「会議は、委員の半数以上が出席しなければ開くこ

とができない」とされております。本会議の委員数は１８名で、このうち本

日ご出席を頂いております委員さんは１４名で、半数以上となりますので、

本会議は成立しておりますことをご報告申し上げます。 
 
【資料の確認】 
 
皆様こんにちは。大変お忙しい中、社会教育委員会議にご出席を賜りまし

て誠にありがとうございます。 

定刻となりましたので、令和５年度本庄市社会教育委員会議を始めさせて

いただきます。 

 私は、本日の司会を務めます生涯学習課長の 原 と申します。よろしくお

願いいたします。 

お手元の次第に沿って進めさせていただきたいと思いますのでご協力を

お願いいたします。 

なお、会議の終了は、概ね１６時００分を予定しております。 

 

それでは、次第２、委嘱状の交付となります。 

（教育長より新たに委員になられた駒木野委員、中村委員、小暮委員の前

に出向き、委嘱状の交付） 
委嘱状に記載の氏名に誤りがないかご確認をお願い致します。 

なお本日、芦澤委員、岩崎委員、内田委員、早野委員からご都合により、

ご欠席の連絡をいただいております。 

 

つづきまして、教育委員会 下野戸教育長 よりごあいさつを申し上げ

ます。よろしくお願いいたします。 

下野戸教育長 この度は、公私ともに大変お忙しい中、本庄市社会教育委員会議にご

出席いただき誠にありがとうございます。 

委員の皆様、また新たに社会教育委員に就任されました皆様には、前

任者の残任期間となりますが、よろしくお願い申し上げます。皆様にお

かれましては、日頃からそれぞれの分野のお立場で課題の解決に取り組

んでいただいていることに対しまして、心より感謝申し上げます。 

社会教育委員の皆様は社会教育発展のためにご尽力をいただくもの

で、社会教育に関する計画の立案や教育委員会の諮問に応じて意見を

述べることの他、社会教育関係団体や社会教育指導者などへも助言や

指導を与えることができる、社会教育の推進に欠かすことのできない
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重要な役職であります。 

本日の主な議題は、第2次本庄市生涯学習推進指針の改定でございま

す。昨年の12月に市民アンケート調査を実施し現状の把握と課題の整理

に取り組みました。 

委員の皆様には、より良い生涯学習社会の実現にむけて、忌憚のない

ご意見や助言を頂きますよう、よろしくお願い申し上げます。   

 教育委員会としても皆様のご協力により本庄市の社会教育をさらに発

展、充実させていく所存でございますので、今後ともご指導、ご鞭撻を

賜りますよう改めてお願い申し上げまして、私からの挨拶とさせていた

だきます。 

原課長 
 

ありがとうございました。 
続きまして、本庄市社会教育委員 井上委員長よりごあいさつを申し上げ

ます。よろしくお願いいたします。 
井上委員長 みなさんこんにちは。本日の議題が３点ほどございます。大変暑い中、夕

べも夕立がありました。終了予定時刻は、事務局より午後 4 時と説明があり

ましたので、皆様のご協力をいただきスムーズな審議を進め、会議を無事終

了させたいと考えます。本日はご苦労様です。どうぞよろしくお願いいたし

ます。 
原課長 ありがとうございました。 

続きまして、本日、大変恐縮ではございますが、全員皆様から、自己紹

介をいただきたいと思います。 

それでは、名簿順でお願いできればと思います。 

各委員 【自己紹介】（各委員） 
原課長 ありがとうございました。 

事務局からも自己紹介をさせていただきます。 
事務局 【自己紹介】（原課長、山田課長補佐、髙橋主任） 
原課長 なお、下野戸教育長は、この後、他に公務がございますので、退席とさ

せていただきたいと存じますが、ご了承いただければと思います。 

 下野戸教育長退席 
原課長 第５の議事に移ります。議事進行につきましては、本庄市社会教育委員

の会議規則第２条第２項の規定によりまして、委員長が会議の議長となっ

て進めることになっておりますので、これより議事の進行は井上委員長に

お願いしたいと思います。 
 どうぞよろしくお願いいたします。 

井上議長 それでは、本日の議事に入ります。 
（１）本庄市社会教育事業の現況について、事務局より説明をお願いい

たします。 

髙橋主任 資料４（生涯学習と社会教育の概念整理）、資料５（本庄市社会教育事業

の現況について）をもとに説明。 
井上議長 事務局より、「（１）本庄市社会教育事業の現況について」説明がござい

ましたが、ご意見等ございませんか。 

明堂委員 わたしはサラ本庄の会長です。サラ本庄は、以前より社会教育団体とし

て補助金をいただいているところです。社会教育の説明の中では何をやっ

ているのか載っていないのですが、婦人学級を開催しています。本庄公民
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館に協力いただき環境福祉、健康講座、議会傍聴など年に 4 回、以前は 7

回ほど会教育の講座を実施しておりますので、どこかに位置付けをしてい

ただきたいと思います。よろしくお願いいたします。事務局は私たちの活

動をご存じでしたか？ 

原課長 はい。存じております。 

明堂委員 では、どうしてここに入らないのですか？ 

原課長 本庄市で実施している主だった、青少年市民育成会議、子ども大学、子

ども育成会連合会など生涯学習課で事務局をさせていただいているものを

記載しております。サラ本庄様には、補助をしておりますが、独立して活

動されていることから今まで記載しておりませんでした。 

明堂委員 私たちは、戦後まもなく活動を開始し、今現在も活動を行っていますが、

事務局をやっていないという定義で、位置付けないで良いのですか？活動

について認識して、記載していただく方が良いのでは？ 

前から思っていたので、記載していだだきたい。 

原課長 資料の中に、他に補助を受け活動されている団体も記載されていないこ

とから、次の機会までに記載できるかどうか工夫させていただきたいと思

います。 

井上委員長 他にございますか。 

委員 意見等なしの発言 

井上委員長 無いようですので、議題（１）の質疑を終わります。 
つづきまして、（２）「本庄市生涯学習推進指針の期間満了に伴う第２

次本庄市生涯学習推進指針策定のためのアンケート結果について」事務

局より説明をお願いいたします。 

山田補佐 事前資料１（アンケート調査結果）をもとに説明。 

井上委員長 事務局より、（２）「本庄市生涯学習推進指針の期間満了に伴う第２次本庄

市生涯学習推進指針策定のためのアンケート結果について」説明がござい

ましたが、ご意見等ございませんか。 
委員 意見等なしの発言 

井上委員長 無いようですので、議題（２）の質疑を終わります。 
つづきまして、（３）「第２次本庄市生涯学習推進指針の素案について」、事

務局より説明をお願いいたします。 
山田補佐 事前資料２（本庄市生涯学習推進指針(素案)）、資料６第２次本庄市生

涯学習推進指針スケジュールをもとに説明。  
井上委員長 事務局より、（３）「第２次本庄市生涯学習推進指針の素案について」説明

がございましたが、ご意見等ございませんか。 
委員 意見等なし 

井上議長 無いようですので、これで本日全ての議事が終了しました。それでは、議

長の任を解かせていただきます。ご協力ありがとうございました。 
原課長 ありがとうございました。 

つづきまして、「次第７その他」ですが、事務局より報告させていただき

ます。 
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山田補佐 事務局より報告 
・（参考資料）第２次本庄市生涯学習推進指針の素案に係る意見書の提出を 
７／１８までの期限で依頼。 
・本会議の報酬の支払いが 7 月下旬と説明。 

・７/２８北部人権研修会の乗り合わせについて案内。 

原課長 事務局より報告させていただきましたが、委員の皆様から何かご意見等ご

ざいましたら、お願いいたします。 

櫻井委員 中学校開放講座について、働き方改革で早い時間の帰宅を依頼しています

が、開放講座は夜間の開催となり、PTA と協力して行っても 21 時を過ぎて

しまうこともあります。 

コロナ禍では各学校の現状に応じての開催ということしたが、開催回数の

上下に応じて、補助額を返還するなど対応が可能でしょうか？ 

原課長 先生はじめ PTA の方々がご尽力いただいていることに対しまして、大変あ

りがたく思っております。講座開催について、年度４～６回でお願いをして

おりましたが、コロナや働き方改革がありますので、今年は現状どおりで、

来年度に向けて見直しをしたいと考えておりますのでご了承をお願いいた

します。 

櫻井委員  校長としては、教員に対して働き方改革で早い時間での帰宅を勧める反

面、開放講座を実施するよう依頼するのは矛盾している面もありますので、

ご検討いただければありがたいです。 

原課長 いただいたご意見を受け止め、検討させていただきます。 
ほかにございますか？ 

都丸委員 
 

私たちは、親の学習推進委員会を実施しておりますが、ＰＴＡの方々と子

育ての話をする機会がなかなかありません。そのため、開放講座や小学校で

１回でも親の学習講座を実施していただけると、お母さんたちと真剣に話し

合える機会が持てます。協力できることは何でもいたしますので、活用をよ

ろしくお願いいたします。 
櫻井委員 
 

本校でも今年は既に都丸委員に決まっているところですが、講座をどなた

に依頼したらよいか、はっきり決まっているものは実施し易いが、講師から

探さなくてはならないものに関しては、コロナ禍で連絡が途切れてしまった

ため、人選から依頼までが難しい。親の学習以外で講師の依頼がしやすいよ

うに一覧などを用意していただけるとありがたいです。 
原課長 生涯学習課では各種公民館講座や市民総合大学など多種多様な講座に講

師を招いて開催しております。そういった方の紹介は出来ますので、ご相談

いただけたら助かります。一覧については、今後検討させていただきます。 
原課長 ほかにございますか？ 

委員 意見等なし 

原課長 それでは、意見等ないようですので、それでは閉会の言葉を井上委員長に

お願いしたいと思います。 
井上委員長 長時間にわたり、皆さんの貴重なご意見を頂きましてありがとうございま

した。この会議が無事終了しましたことを、大変ありがたく思います。  
それでは、令和５年度本庄市社会教育委員会議を終了いたします。どうも

ありがとうございました。 


